



CIRCULAR INFORMATIVA SOBRE RETORNO A CLASES PRESENCIALES POR CAMBIO DE FASE EN PLAN PASO A PASO

Estimados/as funcionarios, padres, apoderados y estudiantes del Colegio San Andrés, junto con saludar y esperando se encuentren bien, damos a conocer a través de esta circular los pasos a seguir por nuestro establecimiento en relación a la decisión adoptada, el día jueves 13 de Mayo, por las autoridades de gobierno respecto del levantamiento de cuarentena para la ciudad de Viña del Mar / Valparaíso, lo que autoriza a los colegios para que retornen a clases presenciales a partir del lunes 17 de Mayo, resguardando la salud de todos los integrantes de la comunidad educativa a partir de los protocolos y medidas sanitarias señaladas en el plan de retorno elaborado por cada institución.

Ante esta información, cabe mencionar lo siguiente:

- Desde inicio de la Pandemia y la consecuente suspensión de clases presenciales desde mediados de Marzo 2020, la comunidad educativa del colegio San Andrés ha realizado un gran trabajo de diseño e implementación de un Plan de Aprendizaje Remoto, en base a una propuesta pedagógica propia que apuntó a la construcción de un proceso educativo que fuese: 1) Accesible para los estudiantes, 2) Empático con los tiempos y dinámicas de las Familias, 3) Sostenible en el tiempo por nosotros (Directivos, Docentes y Funcionarios) y 4) Coherente con nuestro Proyecto Educativo Institucional.
- Dicho proceso fue perfeccionándose a partir de los aportes de todos los integrantes de la comunidad educativa, consolidando un Plan de Aprendizaje Remoto que, en la 2ª Encuesta de Familias Colegio San Andrés (mayo 2021), obtuvo una calificación 6,2 sobre la base de la evaluación del 78% del total de apoderados del colegio. Esto da cuenta del alto grado de satisfacción de los apoderados respecto de las instancias de enseñanza-aprendizaje que el colegio ha generado para sus estudiantes.
- En relación al retorno a clases presenciales, en la encuesta antes mencionadas ante la pregunta si los apoderados/as enviarán a sus hijos(as) a clases presenciales cuando la comuna de Viña del Mar / Valparaíso avance a fase N°2 del Plan Paso a Paso, un 81,5% de quienes contestaron la encuesta manifestaron que No enviará a su hijo(a) a clases en fase N°2, mientras que un 18,5% planteó que sí lo hará según el Plan de Retorno a clases elaborado por el colegio.



Como resumen de los puntos anteriormente desarrollados, se evidencia que: 1) Las familias del Colegio San Andrés están mayoritariamente satisfechas con el Plan de Aprendizaje Remoto implementado hasta la fecha, y que, 2) Mayoritariamente la voluntad de las familias es No retornar a clases presenciales en Fase N°2.

Pese a lo antes mencionados, y no compartiendo la decisión desde el punto de vista estrictamente sanitario y de seguridad, nosotros al ser una Institución Educativa financiada 100% con recursos estatales, debemos ceñirnos por la normativa que define la autoridad gubernamental, por lo tanto, debemos poner en marcha nuestro Plan de Retorno a Clases Presenciales. El no cumplimiento de esta exigencia conlleva procedimientos administrativos y sancionatorios por parte de las entidades responsables de la fiscalización, con todos los efectos que ello implica a nivel institucional y laboral. En tal escenario, debemos retornar a clases presenciales lo cual implica modificar nuestro actual Plan de Aprendizaje.

Dado lo anterior, y en conjunto con Equipo Sostenedor, se determinaron las siguientes decisiones y pasos a seguir:

- Se mantuvo la programación de actividades correspondiente a la semana del lunes 17 al jueves 20 de mayo. El único cambio fue la postergación de las reuniones de apoderados, las cuales fueron re agendadas para los días lunes 24 y martes 25 de mayo.
- En la semana del lunes 24 al viernes 28 de mayo se dará inicio a la primera semana del nuevo ciclo de aprendizaje de manera asincrónica, a través de las cápsulas de aprendizaje, tal como lo hemos realizado anteriormente. Durante esta semana realizaremos reuniones presenciales con los docentes/funcionarios a modo de inducción al proceso de retorno a clases presenciales.
- A partir del día lunes 31 de mayo iniciaremos un proceso de retorno escalonado (por ciclos educativos) para así dar cumplimiento a las exigencias ministeriales. El retorno será de la siguiente manera:
 - Los cursos de 5° a 8° Básico retornarán a clases presenciales a partir del lunes 31 de mayo.
 - Los cursos desde pre kínder a 4° básico lo realizarán a partir del lunes 14 de junio.
- En las reuniones de apoderados del lunes 24 y martes 25 de mayo se explicará con mayor detalle la modalidad de retorno a clases presenciales, lo cual será complementado con videos explicativos a nivel de Unidad Técnica Pedagógica (UTP)
- y Equipo de Formación y Convivencia para explicar lo relativo a los aspectos pedagógicos y protocolos de actuación relativos al retorno a clases.



- Los días jueves 27 y viernes 28 de mayo el equipo de formación y convivencia realizará charlas vía meet con los estudiantes por nivel de 5° a 8° básico para explicar los protocolos y normativas referidas al retorno a clases presenciales.

En lo que respecta al nuevo Plan de Aprendizaje, los estudiantes tendrán 2 días de clases a la semana según la siguiente distribución:

- Jornada Mañana lunes y martes: 5°A – 5°B – 6°A – 6°B.
- Jornada Tarde lunes y martes: 1°A – 1°B – 2°A – 2°B.
- Jornada Mañana jueves y viernes: 7°A – 7°B – 8°A – 8°B.
- Jornada Tarde jueves y viernes: 3°A – 3°B – 4°A – 4°B

*La distribución del nivel de Pre Básica se informará en la próxima semana.

En cada día de clase se impartirán 4 asignaturas, cada una intercalada por un recreo de 20 minutos durante el cual se realizará limpieza y sanitización de las salas de clases. La única clase que seguirá siendo virtual será la asignatura de Orientación la cual se desarrollará semanalmente los días miércoles vía meet.

Para aquellas familias que decidan no enviar a sus hijos(as) a clases presenciales, habrá la opción de que los estudiantes puedan ver en directo las clases que se desarrollen presencialmente en el colegio. El acceso a esas clases será a través de la página del colegio y mediante plataforma meet, al igual como lo hemos realizado anteriormente.

Para finalizar, sabemos que con este cambio de modalidad de enseñanza iniciamos un nuevo proceso, de seguro no exento de dificultades, pero confiamos en que juntos como lo hemos realizado hasta ahora, podremos sacar adelante este y futuros desafíos. La Pandemia nos ha demostrado que somos una comunidad educativa cohesionada, articulada, empática y solidaria, rasgos que esperamos sean una fortaleza de cara a este nuevo desafío, teniendo como centro de nuestras acciones a nuestros estudiantes y su desarrollo, aprendizaje y bienestar.

Atte.

Eduardo Guesalaga Cebrero
Director.

Eduardo Guesalaga Cebrero
Director Colegio San Andrés
Viña del Mar.